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ACTA SESIÓN ORDINARIA 0006 - 2024 1 

Acta número 0006 – 2024 correspondiente a la sesión ordinaria celebrada por el Concejo 2 

Municipal de la Municipalidad de Upala, a las nueve horas con catorce minutos del 23 de 3 

Mayo de 2024, llevada a cabo de manera presencial, en la sala de sesiones de la 4 

municipalidad, presidida por la presidenta Adilia Reyes Calero. ---------------------------------5 

y con la presencia de los siguientes miembros: Luis W. Tenorio García, Adilia Reyes 6 

Calero, Juan José Segura Lobo, Francisca R. Ortiz Chevez, Juan C. Camacho Espinoza, 7 

Raquel Cascante Alanís, Ricardo Sagot Bejarano, Carlos A. Martínez Taleno, Mariana 8 

Briones Olivares, Alfredo Lara Parrales, Cinthya Pérez Báez, Laura J. Corea García, 9 

Felipe Molina Tenorio, Jose A. Amador Morales, Digna Espinoza Romero, Julio C. Vilchez 10 

Hernández, Mayra C. Potoy Chevez, Ligia Cárdenas Murillo, Zaida M. Brown Martínez, 11 

Noemy Cascante Hernández, Luis D. Salgado Salgado, Alfredo Cabezas Badilla. ---------12 

Ausentes con justificación: Marcianeth Reyes Noguera. --------------------------------------- 13 

Ausentes sin justificación: Orlando Mora Villalobos, Alexander Pizarro Oporto, Marlene 14 

Chaverri Barrantes, Marlene Alfaro García, Lisbeth Navarrete Rodríguez, Rafael A. 15 

Romero Carrillo. -----------------------------------------------------------------------------------------------16 

Secretaria: Liseth Fca. Vega López. -------------------------------------------------------------------- 17 

Asesor Legal Concejo: Christian Callejas Escoto. ------------------------------------------------- 18 

Alcaldesa Municipal: Aura Yamileth López Obregón. --------------------------------------------- 19 

LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. ---------------------------------------------- 20 

ARTICULO I. APROBACIÓN DE ACTAS ------------------------------------------------------------- 21 

ARTÍCULO II. ATENCIÓN AL PÚBLICO -------------------------------------------------------------- 22 

ARTÍCULO III. AUDIENCIAS ----------------------------------------------------------------------------- 23 

ARTÍCULO IV. CORRESPONDENCIA ----------------------------------------------------------------- 24 

ARTÍCULO V. ASUNTOS DE TRÁMITES URGENTES ------------------------------------------- 25 

ARTÍCULO VI. INFORMES DE COMISIÓN ----------------------------------------------------------- 26 

ARTÍCULO VI. MOCIONES DE LOS SEÑORES (AS) REGIDORES (AS) ------------------- 27 

ARTÍCULO VII. MOCIONES DEL SEÑOR (A) ALCALDE (SA) --------------------------------- 28 

NOTA: Sra. Adilia Reyes Calero – Regidora Propietaria (presidenta municipal), hace 29 

lectura del orden del día, y procede a someter a votación ante los demás señores (as) 30 

regidores (as). ------------------------------------------------------------------------------------------------- 31 

ACUERDO 01. El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores (as) 32 

propietarios (as) presentes: Juan C. Camacho Espinoza, Raquel Cascante Alanís, 33 

Ricardo Sagot Bejarano, Francisca Ortíz Chevez, Juan José Segura Lobo, Wilberto 34 

Tenorio García, Adilia Reyes Calero ACUERDAN dar por aprobada la agenda del día. 35 

APROBADO. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 36 

ARTICULO I. APROBACIÓN DE ACTAS ------------------------------------------------------------- 37 

INCISO 01.  Sr. Juan C. Camacho Espinoza – Regidor Propietario, pág. 3, línea 17 38 

“solicitud expresa”, línea 23 “para un ramal”, pág. 7, línea 21 “se re direcciona”, pág. 10, 39 

línea 16 “reabre”, línea 19 “abrir el portón del frente de plataforma antes de las 08:00 40 
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a.m.”, pág. 13, línea 20 “preseleccionados”, pág. 15, línea 19 “seis de los siete”, pág. 16, 1 

línea 3 “y si nos imprueban”, línea 7 “a la CGR”, 21 “FEMUGUA”.  ----------------------------- 2 

ACUERDO 02. El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores (as) 3 

propietarios (as) presentes: Juan C. Camacho Espinoza, Raquel Cascante Alanís, 4 

Ricardo Sagot Bejarano, Francisca Ortíz Chevez, Juan José Segura Lobo, Wilberto 5 

Tenorio García, Adilia Reyes Calero ACUERDAN al no haber, más observaciones, ni 6 

recomendaciones dar por aprobada el Acta No. 0004 – 2024, de la sesión ordinaria del 7 

pasado jueves 16 de mayo de 2024. APROBADA ---------------------------------------------------  8 

ARTÍCULO II. ATENCIÓN AL PÚBLICO -------------------------------------------------------------- 9 

INCISO 01. Sra. Adilia Reyes Calero – Regidora Propietaria, procede a realizar proceso 10 

de juramentación de juntas administrativas, juntas de educación, y comités de caminos, 11 

que se presentan ante el Concejo Municipal para su respectiva juramentación. ------------12 

JUNTA DE EDUCACIÓN DE ESC. LOS CARTAGOS: Hernaldo E. López Morales – 2 13 

0529 0465. ------------------------------------------------------------------------------------------------------14 

JUNTA DE EDUCACIÓN DE ESC. BUENA VISTA: Gloriana Alvarado Oporta – 5 0372 15 

0560. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 16 

JUNTA DE EDUCACIÓN DE ESC. IDA EL ENCANTO: Ana Daisy Pomares López – 5 17 

0309 0776. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 18 

CREDENCIAL CONSEJO DE DISTRITO SAN JOSÉ O PIZOTE: Eugenia del Carmen 19 

Salgado Cuadra. ----------------------------------------------------------------------------------------------20 

CREDENCIAL CONSEJO DE DISTRITO LAS DELICIAS: Adonys Miguel Elizondo 21 

Morales. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------22 

ARTÍCULO III. AUDIENCIAS ----------------------------------------------------------------------------- 23 

INCISO 01. Sra. Adilia Reyes Calero – Regidora Propietaria, se ha brindado audiencia a  24 

Sra. Ileana Soto Vargas – Auditora Municipal, Municipalidad de Upala, Estudio especial 25 

de auditoria sobre el pago de gastos de viaje y de transporte a miembros del Comité 26 

Cantonal de Deportes y Recreación de Upala. -------------------------------------------------------27 

El estudio se hace a petición del Concejo Municipal, el concejo acordó que hiciéramos 28 

una revisión del pago de viático ya que, consideraron que era elevado el monto en el 29 

pago de viáticos por parte de miembros del CCDR de Upala. ------------------------------------30 

en este informe no se incluyen los gastos de atletas ni de disciplinas, sino solo gastos 31 

administrativos, que van del 01 enero al 30 octubre 2023.  El CCDR envía la información 32 

como siempre de forma tardía. ----------------------------------------------------------------------------33 

Hubieron limitaciones no nos aportaron la información de forma digital, hubo que realizar 34 

el proceso de digitación, no se presentaron expedientes conformados, cheques sin 35 

respaldos, entre otros. --------------------------------------------------------------------------------------- 36 

Sr. Wilberto Tenorio García – Regidor Propietario, la consulta va en dirigida a que 37 

ellos están amparando en un asesor externo, y también que no se incorporó algún tipo 38 

de consulta o cartel, licitación para hacer el debido proceso, como concejo a parte de 39 

todas las recomendaciones, que procede?. -----------------------------------------------------------40 
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Sra. Ileana Soto V – Auditora Interna, ustedes tienen al asesor legal para que les 1 

ayudes, también tienen las potestades de realizar un proceso o órgano. --------------------- 2 

Sra. Adilia Reyes Calero – Regidora Propietaria, en el comité anterior tuvimos 3 

problemas de acuerdo a los informes de auditoría, es complicado para el concejo actuar 4 

en estos casos, cuando hablamos de fondos públicos, es complicado, cuesta encontrar 5 

a una persona que quiera ser miembro de un comité, hay que estar buscándolo, ha sido 6 

difícil que trabajen, el comité anterior quedó muy mal, aquí se habla para todo el público 7 

en estas sesiones, y ahí se reflejó cual fue el trabajo que se hizo, con este comité se dice 8 

que bueno lo que hacen, pero es delicado cuando se habla de plata, es difícil encontrar 9 

personas que tengan ética, que sean responsables con el manejo, nosotros para un café 10 

nos toca aportar dinero, acá la Municipalidad no nos da para eso, antes en otras 11 

administraciones había para el café, ahora no se ve un percolador conectado, nos toca 12 

para poder cuidar los fondos públicos, esto será ignorancia, hemos puesto acá a 13 

disposición al asesor legal, instruirlos en el SICOP, ahora no se nombra a dedo, ahora 14 

todo pasa por SICOP si se nombra a un asesor debe de ir a SICOP, pero a veces 15 

desconocemos como Concejo lo que hacen ellos, nosotros sabemos que ellos se reúnen 16 

los jueves, pero ninguna ha ido, solo Mariana Briones ha ido a sus reuniones de ahí nadie 17 

más, si nos hemos puesto a disposición todos en colaborar, lamentablemente se dan 18 

estos casos, esto ha sido la misma historia desde otros concejos anteriores, seria 19 

reunirnos con ellos para conversar esto, tenemos que hacer algo. ----------------------------- 20 

Lic. Callejas, las recomendaciones es tomar medidas, el concejo tiene como jerarca 21 

tiene que tomar acciones para resguardar la presentación, este informe es un insumo que 22 

sirve de prueba, no es un tema de tomar decisiones de políticas, manuales, regulaciones, 23 

sino la responsabilidad porque ha quedado claro que el manejo de fondos público no el 24 

más fácil, seria revisar este informe en comisión con las vías de ir nombrando un órgano 25 

de procedimiento sancionatorio y que les pueda dar el derecho de defensa, hasta en tanto 26 

no omitir opiniones de fondo sobre el asunto, no adelantar criterios, creo que hay temas 27 

de competencias que podría ser con la CGR, el Concejo tiene competencias 28 

disciplinarias. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 29 

Pero en cuanto el gasto se puede enviar a la CGR para recuperar fondos públicos mal 30 

gastados, si resulta positivo seria con la CGR, y la actitud disciplinaria seria del Concejo. 31 

En cuanto la parte normativa nos ha venido a decir que tenemos que actuar, y el tema 32 

disciplinario se define en comisión, y ahí se define lo de fondos públicos a la CGR, y 33 

determinar si se hace un órgano, hay que darle la atención posible, la auditora nos pone 34 

en conocimiento y la responsabilidad es del Concejo.  --------------------------------------------- 35 

Que puede pasar al futuro, las recomendaciones son indiscutible, el CCDR tiene 36 

problema estructural, no da para hacer contrataciones cuantiosas en temas 37 

administrativos, por eso esta los departamentos de la administración y regular que la 38 

Municipalidad pueda apoyar en diferentes áreas al CCDR como lo es la proveeduría, el 39 

área legal, todo esto es un gran tema que hay que verlo en comisión y de ahí sacar todas 40 
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las recomendaciones vía acuerdo la próxima semana, debería de verse en comisión esta 1 

misma semana. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 2 

Sra. Adilia Reyes Calero – Regidora Propietaria, vamos a analizar el informe y con la 3 

ayuda del Licenciado vamos a ver qué acciones tomar como Concejo.  En la sesión 4 

pasada teníamos que íbamos a atender al Dr. Del Hospital. -------------------------------------- 5 

ACUERDO 03.  El Concejo Municipal con los votos positivos de seis de los siete regidores 6 

(as) propietarios (as) presentes: Luis W. Tenorio García, Juan C. Camacho Espinoza, 7 

Raquel Cascante Alanís, Francisca Ortiz Chevez, Adilia Reyes Calero, Juan J. Segura 8 

Lobo, el Sr. Ricardo Sagot B fuera del recinto a la hora de la votación ACUERDAN enviar 9 

a análisis de la comisión permanente de asuntos jurídico el informe presentado por la 10 

Auditoría Interna, documento No. MU AI INFO 02 2024 CCDR Upala. APROBADO ------- 11 

NOTA: se retiran a las 10:05 a.m. Alfredo Cabezas, José A. Amador, Carlos A Martínez, 12 

y a las 10:09 a.m. se retira el Sr. Ricardo Sagot. (van a sesión de capacitación de 10 a 13 

12), de parte de CONAPDIS. ------------------------------------------------------------------------------ 14 

ACUERDO 04. El Concejo Municipal con los votos positivos de seis de los siete regidores 15 

(as) propietarios (as): Luis W. Tenorio García, Raquel Cascante Alanís, Juan C. Camacho 16 

Espinoza, Juan J. Segura Lobo, Adilia Reyes Calero, Francisca Ortiz Chevez, el regidor 17 

Ricardo Sagot Bejarano fuera del recinto por estar en capacitación de comisión 18 

ACUERDAN brindar espacio al Sr. Andrés Ávila – Director del Hospital de Upala, asunto 19 

presentación de rendición de cuentas e informe de plazas.  APROBADO -------------------- 20 

INCISO 02. La Sra. Adilia Reyes Calero – Regidora Propietaria, brinda espacio por 21 

acuerdo tomado al Dr. Ávila – director del Hospital de Upala, quien se presenta para 22 

brindar rendición de cuentas del Hospital de Upala, a su vez presentar la situación de 23 

plazas vacantes.  --------------------------------------------------------------------------------------------- 24 

Dr. Ávila – Director del Hospital de Upala,  agradecer el espacio que nos brindan, honor 25 

estar con el Nuevo Concejo Municipal, rendición de cuentas Hospital de Upala, período 26 

2023.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 27 

Quería informar de lo que está pasando en el hospital, ponerme a disposición para lo que 28 

necesiten para trabajar en equipo. -----------------------------------------------------------------------29 

NOTA: Se hace presentación digital (diapositivas de ambas presentaciones “2”). ---------- 30 

Solicitar a la gerencia médica: Solicitar que a la salida de los especialistas se nombren 31 

las plazas, para no tener ausencia de estos en el área de Salud del Hospital de Upala. -- 32 

Sra. Yamileth López O – Alcaldesa Municipal, en ortopedia no tenemos el especialista 33 

esa plaza es de Upala y desde hace años l tiene el hospital de Liberia, es importante si 34 

hay condiciones que pidamos que retorne esa plaza acá, porque una persona de Dos 35 

Ríos a trasladarse a Liberia es muy difícil, si tenemos esa plaza que regrese ese 36 

especialista. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 37 

Dr. Ávila – Director Hospital Upala, nosotros como hospital hasta que tengamos ya el 38 

quirófano 2 habilitado, estamos desarrollando con el INDER, el hospital tiene un proyecto 39 

de 3 mil millones de colones para la remodelación delos quirófanos del hospital en un 2do 40 
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piso, este proceso se inició en el 0221 con el INDER y con el Consejo Territorial, fuimos 1 

a la Asamblea Legislativa a defenderlo y fue aprobado y prioritario, sin embargo, nos 2 

hemos encontrado con cosas como que el terreno del hospital no estaba a nombre del 3 

hospital, pero eso ya está listo, ahorita está la entrega de los planos para hacer la 4 

contratación del proceso, hay un atraso enorme en infraestructura, la Dra. Salgado no 5 

tiene oficina está a la par mía, ha sido un atraso de infraestructura enorme, y ese proceso 6 

es lento para hacerlo bien, ha costado pero se ha ido avanzando, y uno de los proyectos 7 

es tener el segundo quirófano para un especialista en ortopedia, necesitan un plomado 8 

en las paredes, por eso es que el especialista esta puesto allá, el compromiso es que una 9 

vez con la sala de operaciones tendríamos a esa persona, podríamos hacer la lucha que 10 

no se vaya, que podamos tener a ese especialista, como hospital no podemos crecer 11 

mucho porque la capacidad eléctrica no nos da, en el 2021 inicio un proyecto para 12 

cambiar toda la comitiva eléctrica, la calle del  hospital se amplió porque por ahí van a 13 

pasar los cables de tensión, el diseño incluye este quirófano y también la lavandería, ese 14 

proyecto está para entrega de noviembre de 2025 (capacidad eléctrica). --------------------- 15 

Sra. Yamileth López O – Alcaldesa Municipal, se tome acuerdo para que se mantenga 16 

el código para Upala, que la CCSS no tome decisiones y que ese código no lo perdamos, 17 

tomar acuerdo para una audiencia para dar seguimiento, como apoyo a todas las 18 

gestiones que el director ha hecho, y me preocupa mucho la carencia de especialistas. -19 

La capacidad del hospital ya colapso, debemos de ir haciendo fila y gestionando. --------- 20 

Dr. Ávila – Director Hospital Upala, podríamos pensar en ir buscando el terreno. ------- 21 

Sra. Yamileth López O – Alcaldesa Municipal, podríamos pensar en solicitar el terreno 22 

al INDER. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 23 

Dr. Ávila – Director Hospital de Upala, seria buscar el terreno y que el INDER lo done 24 

a la CCSS, quizás ya no este acá pero hay que iniciar, y lo primero es contar con el 25 

terreno, pensando en que estén las oficinas del área de salud, Ministerio de Salud 26 

pensando en que este ahí mismo.  ----------------------------------------------------------------------- 27 

Sra. Aura Yamileth López O – Alcaldesa Municipal, favor háganos llegar la cantidad 28 

de terreno que estaríamos necesitando para esas cosas. ----------------------------------------- 29 

Sra. Adilia Reyes Calero – Regidora Propietaria, propuesta de acuerdo (lectura). ------ 30 

NOTA: Se estará redactando y se presenta posterior. ---------------------------------------------- 31 

NOTA: Se incorpora el sr. Ricardo Sagot, Carlos Martínez, Jose A. Amador, y Alfredo 32 

Lara P a las 11:45 a.m. a la sesión del Concejo Municipal. --------------------------------------- 33 

Receso a las 11:05 a.m. a 11:40 a.m.  ------------------------------------------------------------------ 34 

ARTÍCULO IV. CORRESPONDENCIA ----------------------------------------------------------------- 35 

INCISO 01.  Se recibe nota con fecha del 17 mayo 2024, Sr. Willy Quirós Pérez – director 36 

de la Esc. Fósforo, Sr. Juan C. Picado Delgado – supervisor circuito 01 de Upala, dirigida 37 

al Concejo Municipal, asunto: solicitud de nombramiento y juramentación de miembros 38 

de Junta de Educación de la Esc. El Fósforo: Graciela Arana Rodríguez – 155809524133, 39 

Modesta Obando Calderón – 2 0951 0502, Rosita Esmeralda Mejías Ampie – 2 0656 40 
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0593, Carolina Bolaños Murillo – 2 0577 0848, Carlos Ant. Quirós González – 1 1027 1 

0374. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 2 

ACUERDO 05. El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores (as) 3 

propietarios (as) presentes: Adilia Reyes Calero, Wilberto Tenorio García, Raquel 4 

Cascante Alanis, Ricardo Sagot Bejarano, Juan C. Camacho Espinoza, Francisca Ortiz 5 

Chevez, Juan J. Segura Lobo ACUERDAN aprobar el nombramiento y juramentación de 6 

las personas anteriormente descritas como parte de la Junta de Educación de la Esc. El 7 

Fósforo, misma que ha sido avalada por la supervisión del circuito correspondiente. 8 

APROBADO EN FIRME Y DEFINITIVA. ---------------------------------------------------------------9 

INCISO 02. Se recibe nota con fecha del 08 mayo 2024, Sra. Xinia Paisano Obregón – 10 

directora de la Esc. IDA La Jabalina, Sr. Evelio Parra Alvarado – supervisor del circuito 11 

07 de Brasilia, dirigida al Concejo Municipal, asunto: solicitud de nombramiento y 12 

juramentación de miembros de la Junta de Educación de la Esc. IDA La Jabalina: Iriabel 13 

García Rodríguez – 155826441523, Angel Daniel Hernández Fajardo – 5 0386 0622, Ana 14 

Flora Cano Traña – 2 0529 0615, Lucrecia Avendaño González – 2 0528 0739, Marvin 15 

Ant. Sosa Loaiziga – 5 0358 0031. ----------------------------------------------------------------------- 16 

ACUERDO 06. El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores (as) 17 

propietarios (as) presentes: Adilia Reyes Calero, Wilberto Tenorio García, Raquel 18 

Cascante Alanis, Ricardo Sagot Bejarano, Juan C. Camacho Espinoza, Francisca Ortiz 19 

Chevez, Juan J. Segura Lobo ACUERDAN aprobar el nombramiento y juramentación de 20 

las personas anteriormente descritas como parte de la Junta de Educación de la Esc. IDA 21 

La Jabalina, misma que ha sido avalada por la supervisión del circuito correspondiente. 22 

APROBADO EN FIRME Y DEFINITIVA. ---------------------------------------------------------------23 

INCISO 03. Se recibe nota con fecha del 22 mayo 2024, Sra. Patricia Ugalde Morales – 24 

directora de la Esc. IDA El Recreo, Sra. Evelyn Carranza González – supervisora del 25 

circuito 04 de Bijagua, dirigida al Concejo Municipal, asunto: solicitud de nombramiento y 26 

juramentación de miembros de junta: Yorleny Ma. Bolivar Villalobos – 5 0302 0603, 27 

Marilyn de la Trinidad Jiménez Díaz – 1 1177 0993, María Elena Sibaja Cambronero – 1 28 

1354 0268, Juan C. Araya Chavarría – 2 0584 0860, Fabricio Aguilar Bravo – 5 0461 29 

0502. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 30 

ACUERDO 07. El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores (as) 31 

propietarios (as) presentes: Adilia Reyes Calero, Wilberto Tenorio García, Raquel 32 

Cascante Alanis, Ricardo Sagot Bejarano, Juan C. Camacho Espinoza, Francisca Ortiz 33 

Chevez, Juan J. Segura Lobo ACUERDAN aprobar el nombramiento y juramentación de 34 

las personas anteriormente descritas como parte de la Junta de Educación de la Esc. IDA 35 

El Recreo, misma que ha sido avalada por la supervisión del circuito correspondiente. 36 

APROBADO EN FIRME Y DEFINITIVA. --------------------------------------------------------------- 37 

INCISO 04. Se reciben las órdenes de compra No. 321 – 04, 321 – 05, 321 – 06, 321 – 38 

07, presentadas por el Dpto. Proveeduría Municipal, dirigido al Concejo Municipal, 39 

asunto: solicitud de aprobación para trámite de pago. ----------------------------------------------40 
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ACUERDO 08. El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores (as) 1 

propietarios (as) presentes: Adilia Reyes Calero, Wilberto Tenorio García, Raquel 2 

Cascante Alanis, Ricardo Sagot Bejarano, Juan C. Camacho Espinoza, Francisca Ortiz 3 

Chevez, Juan J. Segura Lobo ACUERDAN autorizar el pago de las órdenes de compra 4 

No. 321 – 04 por un subtotal a pagar de ₡2 579 328,00, 321 – 05 por un subtotal a pagar 5 

de ₡1 910 660,00, 321 – 06 por un subtotal a pagar de ₡2 075 065,00, y la orden 321 – 6 

07 por un subtotal a pagar de ₡565 330,00, todas correspondientes a la Licitación 7 

Abreviada 2022LA – 000031 – 0021500001, a favor de TODO EN FRENOS Y CLUCH 8 

DOS MIL UNO SOCIEDAD ANONIMA.  APROBADO EN DEFINITIVA Y EN FIRME  -----9 

INCISO 05. Se recibe oficio MU AI OFIC 045 2024, con fecha del 16 mayo 2024, Sra. 10 

Ileana Soto Vargas – auditora, Municipalidad de Upala, dirigido a la Sra. Aura Yamileth 11 

López O – alcaldesa municipal con copia al Concejo Municipal, asunto: Comunicación de 12 

Inicio de estudio de auditoría de carácter especial sobre la implementación de las Normas 13 

Internacionales de Contabilidad para el Sector Público. --------------------------------------------14 

NOTA: Se conoce. --------------------------------------------------------------------------------------------15 

INCISO 06. Se recibe oficio DE – E – 122 – 05 – 2024, con fecha del 21 mayo 2024, Sra. 16 

Karen Porras Arguedas – directora ejecutiva de la UNGL, dirigida a los delegados (as) de 17 

Asamblea Nacional de Gobiernos Locales, asunto: convocatoria a Asamblea para el 31 18 

mayo 2024, en Hotel Radisson, San José CR, a las 09:00 a.m. --------------------------------- 19 

ACUERDO 09. El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores (as) 20 

propietarios (as) presentes: Adilia Reyes Calero, Wilberto Tenorio García, Raquel 21 

Cascante Alanis, Ricardo Sagot Bejarano, Juan C. Camacho Espinoza, Francisca Ortiz 22 

Chevez, Juan J. Segura Lobo ACUERDAN autorizar la participación de la Sra. Marcianeth 23 

Reyes N – regidora propietaria, y al Sr. Alfredo Lara Parrales, en la Asamblea Nacional 24 

de la UNGL, la cual se estará realizando el próximo 31 mayo 2024, en el Hotel Radisson 25 

San José Costa Rica, a las 09:00 a.m.  Se solicita transporte y pago de viático según 26 

corresponda.  APROBADO EN FIRME Y DEFINITIVA ---------------------------------------------27 

INCISO 07. Se recibe nota con fecha del 23 mayo 2024, Sr. Lidier Zamora Valerio – 28 

presidente de la ADI San Isidro de Aguas Claras, dirigido al Concejo Municipal, asunto: 29 

solicitud de fechas para actividades “festejos agosto 2024”. -------------------------------------- 30 

ACUERDO 10. El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores (as) 31 

propietarios (as) presentes: Adilia Reyes Calero, Wilberto Tenorio García, Raquel 32 

Cascante Alanis, Ricardo Sagot Bejarano, Juan C. Camacho Espinoza, Francisca Ortiz 33 

Chevez, Juan J. Segura Lobo ACUERDAN se le otorga a la Asociación de Desarrollo 34 

Integral de San Isidro de Aguas Claras, las fechas comprendidas entre el 03 y 04 de 35 

agosto de 2024.  ---------------------------------------------------------------------------------------------- 36 

Lo anterior para que se hagan los trámites que la actividad requiere y la presentación de 37 

los requisitos ante la Administración Tributaria Municipal, para el otorgamiento del 38 

respectivo permiso. -------------------------------------------------------------------------------------------39 

INCISO 08. Se recibe nota con fecha del 17 mayo 2024, Sr. Sergio Orozco Navarrete – 40 
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presidente de la ADI Colonia Libertad, dirigida al Concejo Municipal, asunto: solicitud de 1 

fechas para actividades bailables, los días 6 -7 julio 2024. ---------------------------------------- 2 

ACUERDO 11. El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores (as) 3 

propietarios (as) presentes: Adilia Reyes Calero, Wilberto Tenorio García, Raquel 4 

Cascante Alanis, Ricardo Sagot Bejarano, Juan C. Camacho Espinoza, Francisca Ortiz 5 

Chevez, Juan J. Segura Lobo ACUERDAN se le otorga a la Asociación de Desarrollo 6 

Integral de Colonia Libertad de Aguas Claras, las fechas comprendidas entre el 06 y 07 7 

de julio de 2024. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 8 

Lo anterior para que se hagan los trámites que la actividad requiere y la presentación de 9 

los requisitos ante la Administración Tributaria Municipal, para el otorgamiento del 10 

respectivo permiso. APROBADO EN FIRME Y DEFINITIVA -------------------------------------11 

INCISO 09. Se recibe invitación por parte del IFAM, para capacitación denominada 12 

“Fortalecimiento de Herramientas de Investigación Ministerio Público y Auditorias 13 

Municipales de Costa Rica”, en el auditorio Leonardo Amador en el IFAM, el 05 junio 14 

2024, de 08:30 a.m. a 03:40 p.m. ------------------------------------------------------------------------ 15 

ACUERDO 12. El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores (as) 16 

propietarios (as) presentes: Adilia Reyes Calero, Wilberto Tenorio García, Raquel 17 

Cascante Alanis, Ricardo Sagot Bejarano, Juan C. Camacho Espinoza, Francisca Ortiz 18 

Chevez, Juan J. Segura Lobo ACUERDAN autorizar la participación de Liseth Vega 19 

López – secretaria del Concejo, y del Sr. Wilberto Tenorio García – regidor propietario, 20 

en la capacitación que estará impartiendo el IFAM denominado “Fortalecimiento de 21 

Herramientas de Investigación Ministerio Público y Auditorías Municipales de Costa 22 

Rica”, el 05 de junio de 2024, en el Auditorio Leonardo Amador del IFAM, en horario de 23 

08:30 a.m. a 03:40 p.m.  A su vez se autoriza el pago de viáticos y transporte respectivo.  24 

APROBADO EN FIRME Y DEFINITIVA ----------------------------------------------------------------25 

INCISO 10. Se recibe invitación por parte del IFAM, para mesa redonda el 06 junio 2024, 26 

denominado “Familiarización con la NIC SP en el sector municipal, dirigido a contadores, 27 

alcaldes, vicealcaldes, presidencias del Concejo. ----------------------------------------------------28 

NOTA: Se conoce. --------------------------------------------------------------------------------------------29 

INCISO 11. Se recibe nota con fecha del 21 mayo 2024, firman vecinos del Bo. 30 

Heliconias, Upala Centro, y Bo. La Coca Cola, dirigida al Concejo Municipal, asunto: 31 

petitoria de: declarar con lugar el recurso, que se anule todo lo aprobado hasta ahora y 32 

obligue realizar todos los trámites pertinentes en cumplimiento a la normativa.  (proyecto 33 

urbanístico en ambos barrios. ----------------------------------------------------------------------------- 34 

ACUERDO 13. El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores (as) 35 

propietarios (as) presentes: Adilia Reyes Calero, Wilberto Tenorio García, Raquel 36 

Cascante Alanis, Ricardo Sagot Bejarano, Juan C. Camacho Espinoza, Francisca Ortiz 37 

Chevez, Juan J. Segura Lobo ACUERDAN admitir el recurso extraordinario de revisión 38 

presentado por los vecinos (as) de los Barrios Las Heliconias y La Coca Cola.  A su vez, 39 

se envía a la Asesoría Legal de este órgano colegiado para que emita resolución al 40 
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respecto.  APROBADO EN FIRME ----------------------------------------------------------------------1 

INCISO 12. Se recibe oficio SMA 028 05 2024, de la Municipalidad de Alvarado, dirigido 2 

a Alcalde de Grecia, Asamblea Legislativa, Municipalidades del País, asunto: brindan 3 

voto de apoyo a acuerdo tomado por el Concejo Municipal de la Municipalidad de Grecia, 4 

relacionado al expediente No. 23 485 denominado Quema de Cañales. ---------------------- 5 

NOTA: Se conoce. --------------------------------------------------------------------------------------------6 

INCISO 13. Se recibe oficio MSA PM 01 002 2024, con fecha del 08 mayo 2024, del 7 

Concejo Municipal, Municipalidad de Santa Ana, dirigido a Concejos Municipales del 8 

País, asunto: consulta sobre herramientas de seguimiento de acuerdos y gestión 9 

documental. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 10 

NOTA: Se conoce. -------------------------------------------------------------------------------------------- 11 

INCISO 14.  Sra. Adilia Reyes Calero, hace lectura de Invitación de acto de inauguración 12 

por parte de la Unidad Geriátrica en la comunidad de Tujankir, en Katira de Guatuso. ---- 13 

ACUERDO 13.  El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores (as) 14 

propietarios (as) presentes: Adilia Reyes Calero, Wilberto Tenorio García, Raquel 15 

Cascante Alanis, Ricardo Sagot Bejarano, Juan C. Camacho Espinoza, Francisca Ortiz 16 

Chevez, Juan J. Segura Lobo ACUERDAN autorizar el pago de viáticos y transporte a la 17 

Sra. Adilia Reyes Calero – Presidenta Municipal, para la realización de gira a realizarse 18 

el próximo martes 28 mayo en Tujankir de Guatuso, para participar el acto de 19 

inauguración de la Unidad Geriátrica. APROBADO -------------------------------------------------  20 

Sra. Adilia Reyes Calero – Regidora Propietaria (presidenta municipal), solicito 21 

tomemos un acuerdo para alterar el orden de la agenda, y ver de artículo seguido las 22 

Mociones de la Alcaldía. ------------------------------------------------------------------------------------ 23 

ACUERDO 14.  El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores (as) 24 

propietarios (as) presentes: Adilia Reyes Calero, Wilberto Tenorio García, Raquel 25 

Cascante Alanis, Ricardo Sagot Bejarano, Juan C. Camacho Espinoza, Francisca Ortiz 26 

Chevez, Juan J. Segura Lobo ACUERDAN aprobar la alteración del orden de la agenda, 27 

continuando como Artículo siguiente “MOCIONES DEL SEÑOR (A) ALCALDE (SA).  28 

APROBADO ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 29 

ARTÍCULO VII. MOCIONES DEL SEÑOR (A) ALCALDE (SA) ---------------------------------30 

INCISO 01.  Sra. Aura Yamileth López O – alcaldesa municipal, están pendiente las 31 

personas que deben de formar parte del Plan Regulador Comisión Especial del Plan 32 

Regulador, eso se los habíamos traído en la sesión anterior, y es importante tomar el 33 

acuerdo de asignación de la representación del Concejo Municipal para que estas puedan 34 

participar en las diferentes sesiones de trabajo de dicha comisión. -----------------------------35 

ACUERDO 15. El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores (as) 36 

propietarios (as) presentes: Adilia Reyes Calero, Wilberto Tenorio García, Raquel 37 

Cascante Alanis, Ricardo Sagot Bejarano, Juan C. Camacho Espinoza, Francisca Ortiz 38 

Chevez, Juan J. Segura Lobo ACUERDAN nombrar a la Sra. Raquel Cascante Alanís, y 39 

a la Sra. Adilia Reyes Calero como integrantes de la Comisión Especial del Plan 40 
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Regulador.  APROBADO FIRME -------------------------------------------------------------------------1 

INCISO 02. Sra. Aura Yamileth López O – alcaldesa municipal, solicito por favor se nos 2 

facilite por parte del Concejo Municipal realizar el proceso de Juramentación de los 3 

miembros de Junta Vial Cantonal, donde se puedan juramentar los del Concejo y se sirva 4 

juramentar a las personas que formarán parte desde la Administración Municipal. ---------5 

NOTA: Se determina continuar con los puntos de alcaldía, debido a que faltan algunas 6 

personas hacerse presente en la sala de sesiones para juramentarlas, se indica que 7 

apenas lleguen se estarán juramentando. ------------------------------------------------------------- 8 

INCISO 03. Sra. Aura Yamileth López O – alcaldesa municipal, Recordar que la sesión 9 

pasada se entregó una carta de compromiso, de ciudades compasivas, se había pasado 10 

la Lic. Callejas y a ustedes también, no hay compromiso presupuestario de la 11 

Municipalidad es solo coordinación y colaboración, para atender a personas vulnerables. 12 

ACUERDO 16. El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores (as) 13 

propietarios (as) presentes: Adilia Reyes Calero, Wilberto Tenorio García, Raquel 14 

Cascante Alanis, Ricardo Sagot Bejarano, Juan C. Camacho Espinoza, Francisca Ortiz 15 

Chevez, Juan J. Segura Lobo ACUERDAN aprobar la firma de la carta de compromiso 16 

entre la Municipalidad de Upala y la Fundación Dignidad, que tiene como fin la 17 

coordinación interinstitucional para dar atención a personas con enfermedades en fase 18 

terminal, siendo que no existen compromisos presupuestarios ni erogaciones de parte de 19 

la Municipalidad sino solamente acciones de coordinación en beneficio de esta población.  20 

APROBADO ----------------------------------------------------------------------------------------------------21 

INCISO 04.  Sra. Aura Yamileth López O – alcaldesa municipal, solicito a Alberto 22 

Villalobos M – coordinador a.i. financiero municipal, que haga la presentación del 23 

Presupuesto Extraordinario No. 0 – 2024, y Javier expone el POA, oficio MU ALM OFIC 24 

594 2024, dirigido al concejo Municipal. ----------------------------------------------------------------25 

Sr. Alberto Villalobos M, hace exposición del presupuesto extraordinario No. 0 – 2024, 26 

expone además la información Plurianual. ------------------------------------------------------------- 27 

ACUERDO 16a. El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores (as) 28 

propietarios (as) presentes: Adilia Reyes Calero, Wilberto Tenorio García, Raquel 29 

Cascante Alanis, Ricardo Sagot Bejarano, Juan C. Camacho Espinoza, Francisca Ortiz 30 

Chevez, Juan J. Segura Lobo ACUERDAN alterar el orden de la agenda para juramentar 31 

a miembros de la JVC.  APROBADO -------------------------------------------------------------------- 32 

NOTA: La presidencia municipal procede a realizar la Juramentación de los miembros de 33 

la Junta Vial Cantonal 2024 – 2028, y se juramentan: Pablo Loyola Claro – coordinador 34 

de la UTGV, Edwin Carvajal Jiménez – promotor social de la UTGV, Aura Yamileth López 35 

Obregón – alcaldesa municipal, Jorge Mario González Torres – vicealcalde primero, Ligia 36 

Cárdenas Murillo – síndica propietaria del Distrito de Canalete, Luis Wilberto Tenorio 37 

García- regidor propietario, Francisca Ortiz Chevez – Regidora Propietaria. -----------------38 

NOTA: Se continua con el orden de la agenda. ------------------------------------------------------ 39 

 40 
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 1 

 Sr. Javier Villalobos M – Planificador Municipal, hace presentación del POA 2 

correspondiente al Presupuesto Extraordinario No. 0 – 2024. ------------------------------------3 

A partir de ser aprobado por el concejo municipal, se puede ejecutar, ya después del 4 

lunes se puede hacer. ---------------------------------------------------------------------------------------5 

Sra. Aura Yamileth López O – Alcaldesa Municipal, el presupuesto no se puede 6 

ejecutar, se debe de ir a la CGR antes de ejecutarse, ocupamos la aprobación de la 7 

CGR.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------8 

Sra. Adilia Reyes Calero – Regidora Propietaria, hace lectura de acuerdo ---------------9 

ACUERDO 17. El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores (as) 10 

propietarios (as) presentes: Adilia Reyes Calero, Wilberto Tenorio García, Raquel 11 

Cascante Alanis, Ricardo Sagot Bejarano, Juan C. Camacho Espinoza, Francisca Ortiz 12 

Chevez, Juan J. Segura Lobo ACUERDAN dar por aprobado el Presupuesto 13 

Extraordinario No. 0 – 2024 y su POA respectivo, Justificación Legal, Financiera, 14 

información Plurianual.  APROBADO EN DEFITIIVA Y EN FIRME con dispensa del 15 

trámite de comisión. ------------------------------------------------------------------------------------------16 

INCISO 05. Sra. Aura Yamileth López Obregón – alcaldesa municipal, hago lectura del 17 

oficio MU ALM OFCI 595 2024, análisis y aprobación procedimiento para reclutamiento y 18 

selección de personal. ---------------------------------------------------------------------------------------19 

También presento ante el honorable Concejo Municipal el oficio MU ALM OFIC 593 2024, 20 

denominado MG GTH INST 01 Instructivo para Reclutamiento y Selección de Personal. 21 

Sra. Estibaliz Campos Rodríguez – Gestora RRHH, estamos presentando esto debido 22 

a que tenemos un cronograma de concursos, el código municipal establece 3 23 

lineamientos para el concurso, no se cuenta con un procedimiento de reclutamiento, ya 24 

se hizo el cronograma, se decidió hacer un procedimiento, para ver cuáles son los pasos 25 

para determinar cuando se sacan los concursos. ----------------------------------------------------26 

ACUERDO 18.  El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores (as) 27 

propietarios (as) presentes: Adilia Reyes Calero, Wilberto Tenorio García, Raquel 28 

Cascante Alanis, Ricardo Sagot Bejarano, Juan C. Camacho Espinoza, Francisca Ortiz 29 

Chevez, Juan J. Segura Lobo ACUERDAN enviar lo relacionado al oficio MU ALM OFIC 30 

595 2024 y oficio MU ALM OFIC 593 2024 a análisis de comisión permanente de gobierno 31 

y administración APROBADO FIRME ambos documentos. ---------------------------------------32 
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INCISO 06. Sra. Aura Yamileth López O – alcaldesa municipal, se recibe oficio MU ALM 1 

OFIC 598 2024, con fecha del 23 mayo 2024, dirigido al Concejo Municipal, asunto: 2 

Modificación organigrama versión 6. --------------------------------------------------------------------3 

Sra. Estibaliz Campos R – gestora RRHH, pasa la jefatura de Alcaldía a coordinador 4 

administrativa, y a ambos perfiles se les modifica eso, tanto al del coordinador que tiene 5 

a cargo al TI y al del TI que depende de la coordinación administrativa.  Y en el 6 

organigrama también se modifica.  ----------------------------------------------------------------------- 7 

 8 

ACUERDO 19. El Concejo Municipal con los votos positivos de seis de los siete regidores 9 

(as) propietarios (as) presentes: Adilia Reyes Calero, Wilberto Tenorio García, Raquel 10 

Cascante Alanis, Juan C. Camacho Espinoza, Francisca Ortiz Chevez, Juan J. Segura 11 

Lobo, Ricardo Sagot B fuera del recinto por capacitación ACUERDAN aprobar el 12 

organigrama versión 6, de la Municipalidad de Upala. APROBADO EN FIRME Y 13 

DEFINITVA con dispensa del trámite de comisión. --------------------------------------------------14 

INCISO 07. Aura Yamileth López O – Alcaldesa Municipal, había solicitado que me 15 

aprobaran las normas NIC SP, se lo había pasado vía whats app para su estudio y 16 

también al Lic. Callejas, me gustaría saber el estado de esa información. --------------------17 

Lic. Callejas, estuvimos en contacto con la administración y esto es importante porque 18 

la CGR está exigiendo a la Municipalidad tener la implementación de las NIC SP, lo que 19 

pedí a la administración es que me pasara el Manual de políticas y lo que veo es que fue 20 

contratado de forma externa para elaborarlo, el Concejo Municipal había solicitado una 21 

opinión a la auditoria pero la auditoria contesto que no tenía nada que opinar porque 22 

eventualmente le iba a tocar auditar, la CGR lo está exigiendo, esto se verá con la CGR, 23 
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y debe de estar aprobado para cunado ellos venga, es un documento técnico, la 1 

recomendación es aprobarlo y es una exigencia de la CGR, es algo de normas impuestas 2 

por la CGR, es obedecer lo que la CGR está exigiendo, la recomendación seria aprobar. 3 

NOTA: EL Lic. Callejas, hace lectura de propuesta de acuerdo, (verbal). ---------------------4 

Sr. Juan C. Camacho Espinoza – Regidor Propietario, quería consultar a Ileana 5 

porque eso viene desde el año pasado, esto era del 2023. ---------------------------------------6 

Sra. Ileana Soto Vargas – Auditora Interna, este proceso viene desde hace mucho 7 

tiempo esto viene desde el 2010, en el 2022 revisamos el Manual Financiero contable, y 8 

recomendamos que se debían de hacer la políticas de la municipalidad existe una política 9 

general, pero la municipalidad es especifica en su función, quizás le haría una 10 

observación al documento, no dice quien lo confecciono, ningún responsable, el 11 

documento no tiene nada de esa información, es algo muy técnico se supone que hay 12 

una comisión especial de NICSP que son los técnicos en la materia y con ese visto bueno 13 

de ellos se podría aprobar porque son la parte técnica, financiero serían los profesionales. 14 

Sra. Aura Yamileth López O – Alcaldesa Municipal, eso ha sido bastante complicado, 15 

pero vamos avanzando, fue elaborado por la NICPS, con esto no se había avanzado, se 16 

nombró a una persona en financiero para que le diera seguimiento y no se hizo, lo 17 

importantes que se apruebe con la recomendación de la auditoría, y continuar con el 18 

proceso. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------19 

Sra. Ileana Soto Vargas – Auditora Interna, todo lo que tengan que ver con la norma, 20 

existen versiones, eso tiene que mejorarse, las NICPS 17 ya pasó a la 45 y ese 21 

documento viene con la 17, lo normal es que año con año la administración y financiero 22 

debe de estarlo haciendo y presentando, estamos auditando 2023, estaba aprobando la 23 

aprobación de esas políticas, el alcance es al 2023, eso quedaría fuera, no se puede 24 

tomar en cuenta a pesar de que se tome el acuerdo hoy, sale del alcance de la auditoria. 25 

Sra. Aura Yamileth López O – Alcaldesa Municipal, aunque quedemos fuera en la 26 

auditoria, solicito que se apruebe, por falta de seguimiento del Concejo no se aprobó en 27 

el 2023. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------28 

Sr. Ricardo Sagot Bejarano – Regidor Propietario, quien hizo ese documento?. -------29 

Sra. Aura Yamileth López Obregón – Alcaldesa Municipal, lo hizo la comisión, el jefe 30 

de financiero, hay una comisión, si gustan en una próxima sesión podríamos hacer una 31 

presentación, esos 2 temas cuando llegamos estaban en cero, de las dos comisiones hay 32 

una que va bien adelantada, hay algo que ustedes nos deben a la administración, sería 33 

importante si lo toman a bien que la comisión se presente en la próxima sesión para que 34 

se vean los avances para ver esos temas relevantes. ----------------------------------------------35 

Sr. Ricardo Sagot Bejarano – Regidor Propietario, la consulta es saber si era local, 36 

municipal, o si se había pagado por fuera para hacer el manual. --------------------------------37 

Sra. Aura Yamileth López O – Alcaldesa Municipal, control interno y las NICPS han 38 

tenido una contratación, un especialista que nos acompaña con este proceso. -------------39 

Sra. Adilia Reyes Calero – Regidora Propietaria, sometemos a aprobación. -------------40 
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ACUERDO 20. El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores (as) 1 

propietarios (as) presentes: Luis Wilberto Tenorio García, Ricardo Sagot Bejarano, Juan 2 

C. Camacho Espinoza, Raquel Cascante Alanís, Juan J. Segura Lobo, Adilia Reyes 3 

Calero ACUERDAN aprobar El Manual de Políticas Particulares Contables de la 4 

Municipalidad de Upala, por ser normativa exigida por la Contraloría General de la 5 

República y estar pendiente a realizarse una auditoría sobre este tema.  APROBADO EN 6 

FIRME Y DEFINITIVA ---------------------------------------------------------------------------------------7 

ARTÍCULO V. ASUNTOS DE TRÁMITES URGENTES -------------------------------------------8 

INCISO 01.  No los hay, por lo que, se continua con el orden de la agenda. -----------------9 

ARTÍCULO VI. INFORMES DE COMISIÓN -----------------------------------------------------------10 

INCISO 01.  Sra. Cinthya Pérez Báez – Regidora Suplente: vamos a dar el desglose de 11 

como quedaron organizadas las comisiones permanentes tanto con el presidente como 12 

con el secretario. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 13 

Comisión Permanente de Asuntos Sociales: Mariana Briones -  presidenta, 14 

Vicepresidente – Alfredo Lara P, y de secretaria – Cinthya Pérez B. ---------------------------15 

Comisión Permanente de Asuntos Culturales: Mariana Briones O – presidenta, Juan C. 16 

Camacho E – vicepresidente, Francisca Ortiz Ch – secretaria. ----------------------------------17 

Comisión Permanente de Obras Públicas: Luis W. Tenorio G- presidente, Angie García 18 

N. – Vicepresidenta, Mariana Briones O – secretaria. ----------------------------------------------19 

Sra. Mariana Briones O, había que nombrar y definir los puestos de cada comisión. ----20 

En junio hacemos una fiesta para todos los que han cumplido años desde enero a esa 21 

fecha. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------22 

Sra. Adilia Reyes Calero – Regidora Propietaria, debemos de reunirnos en comisiones 23 

y propongo miércoles 26 a las 09:00 a.m. --------------------------------------------------------------24 

Sra. Cinthya Pérez Báez – Regidora Suplente, Sociales y Obras públicas, se reúnen 25 

los martes a las 08:30 a.m. -------------------------------------------------------------------------------26 

ARTÍCULO VI. MOCIONES DE LOS SEÑORES (AS) REGIDORES (AS) -------------------27 

INCISO 01.  Sr. Wilberto Tenorio G, hace lectura de moción. ------------------------------------ 28 

 29 
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 1 

Sr. Juan C. Camacho Espinoza – Regidor Propietario, mi voto es negativo, no me 2 

parece que eso se haga, ya que, hemos tenido muchas oportunidades con la UNGL, 3 

inclusive con el tema del Salario Global ellos tenían toda la información que se debía de 4 

implementar, y acá más bien se gastó en contratar a una persona externa para que 5 

elaborara todo lo del salario global, y con FEMUGUA no hemos logrado nada de esto. –6 

Sra. Raquel Cascante Alanís – Regidora Propietaria, mi voto es negativo porque me 7 

queda la duda si desafiliarse de verdad se van a ocupar esos recursos para personas del 8 

pueblo. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------9 

Sra. Francisca Ortíz Chevez – Regidora Propietaria, aquí está en juego los beneficios 10 

del pueblo, debemos de ser sensatos, no veo que haber estado en esa organización que 11 

no da apoyo, no voy a recomendar eso solo por asistencia. --------------------------------------12 

Sra. Adilia Reyes Calero – Regidora Propietaria, someto a votación. ----------------------13 

ACUERDO 21.  El Concejo Municipal con los votos positivos de cuatro de los siete 14 

regidores propietarios (as) presentes: Adilia Reyes Calero, Luis W. Tenorio García, Juan 15 

J. Segura Lobo, Francisca Ortiz Chevez y los votos negativos de Ricardo Sagot Bejarano, 16 

Juan C. Camacho Espinoza, Raquel Cascante Alanís ACUERDAN aprobar la moción 17 

presentada por el Regidor Luis W. Tenorio García.  APROBADO -------------------------------18 

Sr. Ricardo Sagot Bejarano – Regidor Propietario, justifico el voto porque desconozco 19 

y no se las ventajas y desventajas de estar en una federación o bien ahí, y con el tema 20 

de la UNGL no estoy al tanto de lo que hacen. ------------------------------------------------------- 21 

Sra. Adilia Reyes Calero – Regidora Propietaria, cuando entramos acá llegamos sin 22 

saber, pero si analizamos el beneficio de los ciudadanos no se necesita de experiencia, 23 

las asesorías municipales hay muchas y las hemos tenido y no se pagan, hay otras que 24 

hay que pagarlas, que fue lo que se hizo con el salario global, respeto el criterio de los 25 

compañeros, así pasó cuando se iba a hacer con el departamento de Control Urbano que 26 
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había que pagar, muchos regidores dijeron que no, y posterior vieron el beneficio, pedirles 1 

que sean más Upaleños. -----------------------------------------------------------------------------------2 

Sr. Ricardo Sagot Bejarano – Regidor Propietario, no es que se nórdico, para dar un 3 

voto tengo que estar bien claro en las situaciones que se están dando, quizás no 4 

comparta mi voto, todos tenemos una posición. ------------------------------------------------------5 

Lic. Callejas, todos los acuerdos deben de dictarse con dictamen de comisión, no se 6 

obtiene los 7 votos, el asunto igual tiene que ir a comisión, para que se vea con dictamen. 7 

ACUERDO 22. El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores (as) 8 

propietarios (as) presentes: Juan C. Camacho Espinoza, Raquel Cascante Alanís, 9 

Ricardo Sagot Bejarano, Luis W. Tenorio García, Francisca Ortiz Chevez, Juan José 10 

Segura Lobo, Adilia Reyes Calero ACUERDAN se envíe a comisión permanente de 11 

gobierno y administración la moción presentada por el Regidor Luis W. Tenorio García, 12 

esto por recomendación del Asesor Legal del Concejo Municipal, para su debido 13 

dictamen. APROBADO --------------------------------------------------------------------------------------14 

Sra. Adilia Reyes Calero – Regidora Propietaria, solicito alterar el orden de la agenda. 15 

ACUERDO 23. El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores (as) 16 

propietarios (as) presentes: Juan C. Camacho Espinoza, Raquel Cascante Alanís, 17 

Ricardo Sagot Bejarano, Luis W. Tenorio García, Francisca Ortiz Chevez, Juan José 18 

Segura Lobo, Adilia Reyes Calero ACUERDAN alterar el orden de la agenda. 19 

APROBADO EN FIRME Y DEFINITIVA ----------------------------------------------------------------20 

Sra. Adilia Reyes Calero – Regidora Propietaria, hago lectura del acuerdo (solicitar 21 

acuerdo a la presidenta municipal). ----------------------------------------------------------------------22 

ACUERDO 24. El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores (as) 23 

propietarios (as) presentes: Juan C. Camacho Espinoza, Raquel Cascante Alanís, 24 

Ricardo Sagot Bejarano, Luis W. Tenorio García, Francisca Ortiz Chevez, Juan José 25 

Segura Lobo, Adilia Reyes Calero ACUERDAN por ser la salud un tema de gran 26 

importancia y que para brindar este servicio a la población se requiere de Doctores, 27 

Especialistas, para una atención integral del ciudadano y siendo que en el Hospital de 28 

Upala se carece de especialidades de Anesteciologo, Cirugía, Pediatría, Psiquiatría, 29 

Medicina Interna, Geriatría y Psicología Clínica. -----------------------------------------------------30 

Se solicita a la Gerencia Médica de la C.C.S.S. atender a las solicitudes que ha emitido 31 

el Director del Hospital de Upala y que con urgencia sean reemplazadas y nombradas las 32 

plazas de especialistas, ya que, las plazas han quedado desiertas por renuncia o 33 

cumplimiento de nombramiento.  APROBADO EN FIRME Y DEFINITIVA --------------------34 

INCISO 02. Sra. Raquel Cascante Alanis – Regidora Propietaria, presento la siguiente 35 

moción. (Hace lectura de la moción) --------------------------------------------------------------------- 36 
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 2 

ACUERDO 24. El Concejo Municipal con los votos positivos de los siete regidores (as) 3 

propietarios (as) presentes: Juan C. Camacho Espinoza, Raquel Cascante Alanís, 4 

Ricardo Sagot Bejarano, Luis W. Tenorio García, Francisca Ortiz Chevez, Juan José 5 

Segura Lobo, Adilia Reyes Calero ACUERDAN dar por aprobada la moción presentada 6 

por la Regidora Raquel Cascante Alanís.  APROBADO EN FIRME ----------------------------7 

Siendo las catorce horas con quince minutos, la Señora presidenta – Adilia Reyes Calero 8 

da por concluida la sesión.  -------------------------------------------------------------------------------- 9 

 10 

___________________________  _______________________________ 11 

Presidente       Secretario (a)  12 

Adilia Reyes Calero     Liseth Fca. Vega López 13 

 14 

___________________________ 15 

Alcalde (sa) 16 

Aura Yamileth López Obregón 17 

 18 

--------------------------------------------------- U. L. ---------------------------------------------------------- 19 


